

ES SCHREIBEN FÜR SIE



Alois Leute | Iris Salathé

Spezialist Pflanzenverwendung | Geschäftsinhaberin und Pflanzenspezialistin; Salathé Rentzel Gartenkultur AG, Oberwil

Stefan Tschanz

Gärtnermeister, Fachreferent Pflanzen/Pflanzenverwendung an der Gartenbauschule Oeschberg, Hasle bei Burgdorf

Patrick Daep | Simon Rösti

Dipl. Ing. Gartenbau (FH), Inhaber und Geschäftsführer Gartenpflanzen Daep, Münsingen | Techniker Baumschule und Solitärpflanzenspezialist von Gartenpflanzen Daep

.....
An dieser Stelle präsentieren ausgewiesene Fachleute der Baumschul- und Staudenbranche ihren persönlichen Pflanzentipp. Die Pflanzenwahl ist frei. Sie bringen ihr Erfahrungswissen ein und weisen auf besondere Pflanzeigenschaften hin.



Vorschau

Fokusthema

Glasklar und sauber, so lauten die heutigen Ansprüche an den Pool der Kunden, die, bestens informiert, sich schon mal den Pool «an Land gezogen» haben. Wir zeigen zwei Gestaltungsbeispiele.

ZOOM

DER PFLANZENTIPP VON IRIS SALATHÉ UND ALOIS LEUTE

Kugelige Flower Power (Gomphrena globosa)



Bei Amaranth denken die meisten zuerst mal an leckeres Müsli und nicht an bunte Sommerblumen. Tatsächlich gehört aber Gomphrena in die gleiche Familie wie die kulinarisch verwendeten, eher unauffälligen Fuchsschwanz-Arten.

Kugel-Amaranth ist schon seit Anfang des 18. Jahrhunderts bei uns in Kultur und stammt ursprünglich aus dem subtropischen Mittelamerika. Er gehört zu den Sommerblumen wie Dahlien und Strohblumen, die über längere Zeit etwas aus der Mode waren, zurzeit aber gerade ein Revival erleben.

Die einjährige Pflanze wird bis 60 cm hoch und hat kugelige Blütenstände in Weiss, Pink, Orange oder Rot. Die Pflanzen behalten bis zum Herbst ihren kompakten, ordentlichen Wuchs. Neben ihrem Zierwert kann die Pflanze auch mit medizinischen Qualitäten punkten, denn ein Tee aus den Blüten hilft anscheinend gegen Husten und klärt die Stimme. Übrigens eignen sich die Blüten auch zum Trocknen und behalten dabei ihre Farbe.

Im Garten liebt *Gomphrena* einen sonnigen, warmen Standort, gut durchlässigen Boden und eher wenig Dünger. Sie verträgt, einmal angewachsen, sehr gut Trockenheit und Hitze und gehört im Bereich der Sommerblumen daher sicher zu den Zukunftspflanzen.

Neben der Verwendung in klassischen Wechselflor-Rabatten ist Kugel-Amaranth auch sehr gut zur Bepflanzung von Töpfen sowie zur Ergänzung von neuen Staudenpflanzungen geeignet. Hier bringen vor allem die leuchtend pink oder rot blühenden Sorten lange Farbe mit Fernwirkung. Aber auch die dezenteren weissen oder rosa Sorten haben ihren Reiz für elegante Kombinationen. Auf dem Bild zu sehen ist eine pinke Sorte zusammen mit *Nasella tenuissima*, *Convolvulus cneorum* und *Thymus longicaulis* in einem Pflanzgefäss in vollsonniger, heisser Lage. |